

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

ANO II

SAN JOSÉ, JUEVES 9 DE JULIO DE 1903

NUMERO 508

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

—DE—

ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarrillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismo.

— PRECIOS DE TABACOS

BREVAS		en cajas	de 100	¢	7.00
Nacionales	Nº 1	" "	" 100		5.00
"	2	en paquetes	" 100		4.00
"	3	" "	" 100		3.00
"	4	" "	" 100		2.00

PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral en Cajetilla,	el 100	\$	7.00
"	algodón " paquetes	" 100		3.50
"	Trigo " "	" 100		3.50
Cigarrillos	suelos de cualquier papel	800		3.00

—:—

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo aseo, las succulentas Harinas

MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quien ran los que de eso nada saben, es y sera el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

¡ PUENTES DE EXTENSION !

Estos puentes de oro y porcelana son el último adelanto del ARTE DENTAL. Todas aquellas personas que han perdido todas sus muelas posteriores y que por ese motivo no pueden usar dientes artificiales debieran hacer una visita en la oficina de los Doctores E. A. Friis y Felipe Gallegos, especialistas en esta clase de trabajo

Extracciones sin dolor

OFICINA: contigua á la Botica Francesa frente al Parque Central
HORAS de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.

Espacio disponible para

EL FENIX

Almacén de ropa hecha

SAN JOSE **ROBERT HNOS.** COSTA RICA

—:—

Con Sucursal esquina del Parque Central
—antiguo local ocupado por don Pepe Durán—

—:—

Este acreditado Establecimiento ofrece al público artículos recientemente recibidos de Europa y Estados Unidos, tales como

vestidos para niños

de DRIL y CASIMIR desde 2.00 colones en adelante, de estilo muy bonito, última novedad, doble cuello y pechera de piqué blanco, todos de fantasía.

Para caballeros y jóvenes

tenemos permanentemente un gran surtido renovado cada semana TERNOS de casimir y dril bien confeccionados, de telas superiores y variadas, de diversos colores y de novedad, cuyo precio está al alcance de todo el mundo, pues son reducidísimos; satisfaciendo al mismo tiempo el gusto más exigente.

Como Agentes exclusivos que somos de una gran fábrica de

corbatas de París

tenemos en depósito lindísimas y de gran variedad de clases y colores las de última moda en París y las ofrecemos tan baratas como compradas en la misma fábrica. Los estilos más modernos son: las Elegantísimas Marconi, Kitchner, Santos Dumout, "Parisienses", etc, etc, que sirven especialmente para cuellos dobles y rectas. En lazitos las Frou frou, Zaza, Olga, Musset, Naná, Orient, etc, en colores modernísimos, negras de faillet y raso y blancas de batista.

En CAMISAS

hay una selectísima existencia y á precios muy liberales. Las hay en colores firmes con y sin puños y cuellos desde 2 colones.

Blancas de piqué pechera suave y dura, propias para ceremonias; en formas y clases tantas como puedan desearse

Calzado americano

importado directamente de las mejores fábricas, á precio de costo. También fabricado en el país con materiales americanos, formas varias entre éstas algunas medias botas para invierno. Botas cosidas á mano para niños.

SOMBREROS

Además, con surtido completo de SOMBREROS de fieltro, lana, paja y pita, gorras, etc, etc.

Perfumería Guantes Joyería

Nuestros precios son fijos y tan módicos, que no admiten competencia

Veritas, Veritatis.

De todas las preparaciones similares conocidas es indudable que tiene conquistado un puesto muy preferente otorgado por el voto unánime de la clase médica y de la opinión pública, la célebre é incomparable

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Constituida por tónicos directos de la medicación hematogena, que propenden á reparar las pérdidas del líquido sanguíneo, haciéndole recobrar su composición normal, llena cumplidamente su indicación en todos los casos en que se encuentra deficiente ó alterado factor tan importante de nuestra organización.

En los países intertropicales las pérdidas que experimenta el organismo debido á las copiosas diaforesis originadas por las altas temperaturas y su frecuente volubilidad, traen como consecuencia estados de debilidad general y afecciones del aparato respiratorio, que la Emulsión de Scott infaliblemente regenera y combate ventajosamente.

Exijase la verdadera de Scott.

De venta en las Boticas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York

20 A

ALERTA!—A los barberos se es avisa que en la tienda Manchester House de Jureidini frente á la Botica Oriental, en el Mercado, se venden las legítimas navajas de Bengala. El que quiera afeitarse solo y sin espejo, puede comprarlas, porque son las mejores debido á su fineza y buena calidad.

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ

Director y Redactor,
Rogelio Fernández G.

ADMINISTRADOR
TEODORO ALCAZAR

Precios de suscripción

Por 1 mes. \$ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALE 20 SUR,
CASA NO. 378, APARTADO NO. 86.

Aclaración

Como en el público corre el rumor de que yo lancé en el Congreso al Gobierno el cargo abierto de que había empleado en banquetes el impuesto de Teatro, creo necesario explicar lo ocurrido y que dió pie al incidente entre el señor Ministro de Hacienda y el que habla, en la sesión del lunes próximo pasado.

Contestaba yo á los razonamientos de algunos señores diputados con respecto á la inversión de los \$250,000 que por decreto de 28 de julio de 1894, corresponden á las municipalidades de las cabeceras de Provincia y á las de las dos Comarcas, y entre otras cosas, dije: "Cierto es que el Gobierno ha hecho obsequio de sumas á las Provincias; pero sin decirles que ello fuera en pago ó á cuenta de los \$50,000 que respectivamente les corresponden. Recuerdo que hace unos días se obsequió al Municipio de Alajuela el viejo edificio de enseñanza; pero no recuerdo que se la hubiera dicho lo que hoy: que su valor entra en los \$50,000 que la pertenecen, pues, en ese caso, quizá habría rehusado aquél el espléndido donativo. Acepto que también se haya dado á Heredia y á Cartago para esto ó lo otro, para puentes ó banquetes, por ejemplo pero no es natural que hoy se las salga diciendo que aquellas sumas deben rebajarse de los \$50,000 en cuestión."

Creo, pues, que esto basta para poner las cosas más en claro.

Victor Fernández G.

Positivismismo sanchopancino

"Idealismo enfermizo," es el título de un artículo, firmado por *Un Positivista*, que publicó "El Día" de antier, en el que se pre-

tende combatir, sin más argumentos que los que sugiere el peligro de una próxima derrota, el proyecto de reformar la Constitución en el sentido de que Gobernadores y Jefes Políticos sean nombrados popularmente.

El Noticiero, que dicho sea de paso en este punto ha sido para nosotros un excelente camarada, aunque algo gruñón, aplica su látigo á las espaldas de *El Día* y le demuestra como que dos y tres son cinco, que ese artículo lleva el sello de un carácter refractario al verdadero progreso.

"Idealismo enfermizo. Idealidad amable, llama *El Día* al proyecto presentado al Congreso por diez diputados para que se reforme la Constitución en el sentido de que Gobernadores y Jefes Políticos sean elegidos directamente por el voto popular.—Opina que la reforma atraerá la rebelión de las autoridades subalternas contra su superior jerárquico, el Ministro, amén del desprestigio de esa misma autoridad encargada de velar por la conservación del orden social."

"Es claro que caso de "pasar" la reforma, se daría la ley con tales restricciones y limitaciones, por ser entre nosotros la primera vez que se ensaya práctica de tanta trascendencia, que evitara los peligros y la anarquía que teme el colega. Por otra parte, mal indicio de espíritu democrático da el cofrade de la mañana al abrir sus fuegos contra la reforma con tanta anticipación. Esperemos que el proyecto tome cuerpo, pero no combatamos una aspiración tan noble, llamada á conducirnos á la verdadera república, porque la consecuencia más trascendental, el beneficio más importante que entraña ella es que la elección de primer magistrado sería completamente libre, sin imposiciones ni reelecciones. No querrá esto "El Día"? ¿No aspira á esto?"

He aquí cabalmente lo que no quiere *El Día*: que la elección de Primer Magistrado sea completamente libre. *El Día* aspira á todo lo contrario: tal revela su positivismo sanchopancino.

En momentos en los que todo el país aplaude ese proyecto, el periódico citado, intransigente y sistemático cuando de combatir á la razón se trata, declara sin rubor, que esa medida produciría choques continuos con los Ministros. ¿Qué quiere Ud., pues? ¿Que gobernadores y jefes políticos sean momias en manos del Ejecutivo; que la descentralización sea un mito y la independencia ilusoria?

Vengamos á cuentas. ¿Nos hará *El Día* el señaladísimo favor de decirnos por qué combatió la centralización en manos de Iglesias y por qué la aplaude en manos de los continuadores de aquella política fatal? ¿Y nos dirá también por qué lógica rara ha cambiado de dirección su

pensamiento; por qué han girado y sobre qué ocultos goznes, sus convicciones? ¿No aplaudió, como todos los republicanos, en aquellos tiempos, el programa del Partido donde esa reforma ocupaba lugar preferente?

¡Vaya con *El Día* y su política guerrera!

MAUREPAS.

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

Tomamos de "La Gaceta" de hoy el proyecto presentado á la deliberación de la Cámara por el diputado Fernández Güell para continuar el Ferrocarril al Pacífico hasta el puerto de Puntarenas, considerando de interés público la reproducción de dicho proyecto:

Congreso Constitucional:

La obra del Ferrocarril al Pacífico cuesta inmensos sacrificios á la Nación; y ningún provecho podrá sacarse de ella inconclusa como está y demandando continuamente gastos para su conservación.

Ese Ferrocarril en el estado en que se halla no ocasiona sino pérdidas; y al contrario, ya concluido, beneficiará al país en general y especialmente á las localidades por donde pasare.

El Estado puede terminar esa obra sin necesidad de recurrir á empréstitos, sin crear impuestos nuevos y sin violentar la situación actual de las rentas.

Para eso no es necesario más que decidirse á hacer ese importante bien á Costa Rica.

Efectivamente el impuesto de muellaje para la construcción del Teatro ha producido hasta el 30 de marzo de este año, dos millones ocho mil ochocientos setenta colones y treinta y dos céntimos.

El costo total del Teatro es de un millón cuatrocientos seis mil novecientos quince colones quince céntimos.

De modo que queda un sobrante en el Tesoro Público de seis cientos un mil novecientos setenta colones diecisiete céntimos.

Sacando lo que corresponde y debe entregarse á las Municipalidades, todavía queda á esta fecha, alrededor de medio millón de colones, suma que se destinará para la construcción de la parte de línea que ha de conectar la de Sto. Domingo con la de Esparta, obteniendo la suma restante que para el caso faltare del mismo impuesto que quedará subsistiendo hasta la conclusión de esa vía.

De ese modo se utilizará el importante trayecto de Ferrocarril que termina en Puntarenas, aprovechando las energías gastadas en esos dos trechos ferroviarios que no se juntan y que por eso no prestan la utilidad que la Nación hubiere de derivar de esa arteria que ha de ser de grandísima importancia para el progreso nacional.

Puntarenas, nuestro bello puerto del Pacífico, el mejor de la América Central, vería colmados sus anhelos con la terminación allí del Ferrocarril, y la provincia de Guanacaste dirivaría de ello grandes ventajas.

El Congreso está obligado á no dejar inútil la Sección de Ferrocarril que arranca del Pacífico al interior, y á no dejar á Puntarenas en abandono, pues los intereses de aquella localidad son también intereses de la Nación.

Inspirado en buenos y patrióticos deseos, os propongo el siguiente proyecto de ley, el que ruego acojáis benévolamente, elevándolo á ley de la República.

El Congreso etc.,

DECRETA:

Artículo 1.º—Destínase á la terminación del Ferrocarril del Pacífico, el sobrante del impuesto destinado por decreto 28 de julio de 1894 á cubrir el costo del Teatro y á pagar la suma de cincuenta mil colones á cada una de las provincias.

Artículo 2.º—Continúe el mismo impuesto, cuyo producto se invertirá en los trabajos de la obra, hasta que se termine ésta.

Artículo 3.º—La ciudad de Puntarenas será el término de este ferrocarril.

Dado, etc.

San José, 6 de julio de 1903.

VÍCTOR FERNÁNDEZ G.

SECCION NOTICIOSA

AYER comenzó el crujir de dientes. Se nos asegura que de los talleres del Gobierno y de la Fábrica Nacional fueron despedidos muchos artesanos, buenos albañiles y carpinteros. La crisis se ha colado ya en el Erario.—Qué dirán ahora los obreros nacionalistas del proteccionismo de la liga, para la liga y por la liga?

Después de todo, Dengo y comparsas continúan en las mismas condiciones de "El Día" . . . gozando de las bienaventuranzas del presupuesto. Que engorden los beneficiados hasta . . . reventar!

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n.º 531, me comprometo ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

Anoche se reunieron los patronos de zapaterías en casa de don Salomón Vargas, para ponerse en guardia contra los oficiales de zapatería que forman el gremio, según nos dicen. A estos decimos:

Adelante sin desmayar. Creemos que el gremio al discutir sus estatutos tendrá buen cuidado de defender bien sus intereses, sin menos

cabar los pe sus patronos, que es lo que conviene, para que haya buena armonía entre todos los zapateros en persecución de su engrandecimiento.

grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que inmediatamente un oficial irá á su casa y te lo dejará en perfecto estado.

CONTRA el concepto del señor Lamicq, respecto de la hoja suelta del señor Montes que circuló el domingo, dicha hoja ha llamado la atención del dueño de la Panadería de la Soledad, en defensa de sus intereses, y ha dado lugar á un comunicado del señor Lamicq en *La República* de ayer. Eso es muy bueno, pues deben despejarse muchas incógnitas. Tienen la palabra los demás dueños de panaderías, y con gusto les ofrecemos nuestra humilde hoja para que hablen.

Al señor Lamicq asimismo, le agradeceríamos puntualice cuáles son los conceptos impropios é indecorosos que hacen inmerecedora de una contestación á la hoja del señor Montes.

DESPENSAS bonitas, cómodas y baratas, en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531.

EN el discurso, pronunciado por el señor Montes el que fue publicado en hojas sueltas, léase, donde dice *anonadar*, *abandonar*, y donde dice *parricadas*, *parricidas*.

REFIRIENDOSE al Director de *El Centinela* dice *El Día*: "el chiquito de teta sigue chillando á todo trapo en *El Centinela*"; y nosotros decimos que el muy grande que escribe en las columnas de *El Día* sigue elogiándose á sí mismo, y que desconoce todas las reglas de la cultura, porque las expresiones indecorosas disgustan al público que paga y lee.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa no 531

ANOCHÉ en el establecimiento de don Ramón Guilarde se introdujeron los rateros y en breves minutos robaron en mercaderías la suma de \$70. En la gaveta no había más que \$2.00 en menudo, que siempre dejan en los establecimientos para la vuelta del día siguiente; pero como la cantidad era tan pequeña los cacos no la tocaron sino que se dirigieron á los mostradores. Más vigilancia señora policía.

Noticias por Cable

DIA 6

Roma. — El Papa vive aún. Continúa muy grave. Apenas da muestras de tener conocimiento. Nadie cree en el Vaticano que pueda resistir á la enfermedad. Ayer, dándose cuenta de su crítico estado, se preocupó un poco por la política de la iglesia y de la obra que queda por completarse. Las dignidades de la iglesia se mantienen en las cercanías del Vaticano esperando el fin. Los médicos permanecen constantemente cerca del paciente, pero están convencidos de que nada pueden hacer. Su Santidad no se queja de dolor alguno. En la mañana de hoy los médicos publicaron el siguiente boletín: "Su Santidad pasó la noche casi sin dormir. No está tan tranquilo como ayer. Las inyecciones hipodérmicas le han aliviado un poco. La respiración continúa normal. Tiene una ligera tos que le produce algunas emisiones catarrales. Ha tomado alimento suficiente. El estado general del paciente permanece grave, pero no se ha empeorado."

En los círculos del Vaticano se nota cierto disgusto debido á los rumores que corren. Se dice que los que atendían al Papa, en vez de aconsejarle quietud, le aconsejaban que hiciera toda clase de esfuerzos y que á eso se debe su enfermedad. Le hicieron presidir dos consistorios seguidos y recibir peregrinos y otros visitantes. Los que se creen candidatos á la Silla de San Pedro rechazan enérgicamente los rumores.

El Papa se negó á que se le aplicara el aparato del oxígeno. El doctor Lapponi, entonces, impregnó el cuarto de oxígeno, lo que fué más del agrado de Su Santidad.

Un boletín que se publicó á las 8 p. m. relativa á la salud del Papa, dice que cada vez se acentúan más los síntomas de abatimiento general, lo que se nota en la respiración. El pulso á veces está tan débil que es casi imperceptible. Su temperatura es menos que normal. Sus facultades no han sufrido alteración alguna.

Las 10 y 30 p. m. Ha tomado muy mal giro la enfermedad de León XIII. Indudablemente está en la agonía. A las 6 p. m. su estado causó tansa alarma al doctor Lapponi que consultó con los parientes y el cardenal Rampolla. Este á la vez consultó con sus colegas y se acordó darle la extremaunción. Fué administrada por Monseñor Pitteri, confesor del Papa. Se ha abandonado toda esperanza de salvarlo. La ciudad espera esta noche la noticia de la muerte de Su Santidad.

Lapponi acaba de expresar la opinión de que el Papa vivirá hasta mañana. Su Santidad tiene todavía conocimiento.

Ahora que se sabe que el conclave no puede demorarse mucho, reina gran actividad entre los cardenales. Se dice que se han cruzado telegramas en clave entre los miembros del sagrado colegio que se encuentran en ésta y en las provincias ó en el exterior. Corren toda clase de rumores relativos al probable sucesor de León XIII. Además de Rampolla Venutelli y Gibbos, los que tienen probabilidad de ser electos son el cardenal Svampa, arzobispo de Boloña, y el cardenal Richelrri, arzobispo de Turín.

El Papa ha tomado algo de alimento. Su condición ha mejorado un poco. A pesar de que el peligro está lejos de haber pasado, reina más calma en el Vaticano. A las 7 y 30 p. m., se celebrará otra consulta y se publicará otro boletín. La tarea principal del doctor Lapponi es mantener con vida al Papa. Se notó una mejora esta tarde por el echo de que Su Santidad se mostró más dispuesto á tomar el alimento, el cual se le administra á cortos intervalos. Su alimentación se compone de gotas de vino, champaña, huevos crudos y caldo. El médico le deja tomar cualquier cosa que se le antoje, con tal que sea razonable, pues el peligro principal consiste en el aumento de la debilidad. Fuera de los médicos y enfermeros sólo se permite que lo vean el Cardenal Rampolla, monseñor Bisetti, ministro de las cámaras pontificales, y el general conde Camilo Pecci, sobrino del Papa, quien se ha alojado en el cuartel de la guardia suiza. Su Santidad conversó largamente con el conde. Se sentó en la cama y luego se levantó y se paseó algunos momentos por su cuarto. Su sobrino lo llevaba del brazo. En esta ocasión el venerable Papa, dijo: "Ahora estoy listo para partir. Tengo arreglados todos mis asuntos. He hecho todo lo que á mi alcance estuvo en bien de la iglesia y de la humanidad." A las 4 p. m. un ataque de tos estorbó el sueño del Papa. La tos, que podría serle provechosa, porque desprendería de los pulmones la obstrucción catarral, más bien le deja muy agotado. Le cuesta mucho toser. El aire del cuarto que ocupa está impregnado de oxígeno. La mente del paciente está tan activa como siempre. Sabe todo lo que pasa á su contorno. Hoy se recibieron más de 500 telegramas preguntando por la salud del Papa, entre los cuales se encuentran algunos del rey Eduardo, del presidente Roosevelt, del emperador Francisco José y de la reina viuda Margarita. Los despachos más importantes se leyeron al Papa.

París. El presidente Loubet partió hoy con dirección á Inglaterra para devolver la reciente visita oficial del rey Eduardo. Lo acompañan el ministro de Relaciones Exteriores y otros funcionarios del Gobierno. Los que

lucieron á despedirlo á la estación del ferrocarril lo vivaron á él y á la República.

Berlín. — Avisa el corresponsal del *Tageblatt* en Roma que el Papa ha resuelto dejar al sucesor, en calidad de fondo privado, sus ahorros, los cuales ascienden á varios millones de liras.

Nueva York. — Anuncia el *Sun* que el Papa murió á las 6 de la mañana. La noticia no ha sido aún confirmada.

Roma, 7. — Las 12 y 5 a. m. se le paralizó un lado á Su Santidad. La paralización amenaza extenderse rápidamente al otro. Esto se considera muy grave porque hasta hora la hepatización había ido muy despacio. A las 10 p. m. la crisis fue casi fatal. Se puso al paciente una fuerte inyección de cafeína. En seguida S. S. apuró una copa de vino Marsala y casi perdió el conocimiento. — Manzano se ha retirado del Vaticano porque nada se puede hacer.

El cardenal Rampolla telegrafió al Cardenal Gibbons la noticia de la gravedad del Papa. Este le contestó: Salgo para Roma inmediatamente. Llegaré dentro de 10 días. Como el conclave no puede reunirse sino hasta que pase el entierro, el cual se verificará 9 días después de la muerte del Papa, Gibbons llegará á tiempo para tomar parte en las ceremonias. A las 1 y 45 a. m. gracias á repetidas dosis de cloral, el Papa pudo dormir. Ahora respira con más dificultad. El doctor Lapponi se acerca al lecho cada 5 minutos para observar al paciente y para escuchar su respiración. Se cree que el cardenal Rampolla es quien tiene más probabilidades de suceder á León XIII. Susurrase sin embargo que ha entrado en arreglos con el cardenal Golti, Prefecto de la congregación de la propaganda, para apoyar la elección de éste bajo la condición de que se le elija á él sucesor en el puesto del Prefecto de la propaganda. El que posee este puesto se llama el Papa Rojo.

A las 6 y 45 a. m. se publicó el siguiente boletín: "Condición del Papa estaciona. Después de tomar un huevo crudo y un poco de cognac Su Santidad durmió". A las nueve Manzoni hará otra visita al enfermo y se expedirá otro boletín.

Las 7 y 42 a. m. — El Papa tomó alimento cuatro veces durante la noche. El pulso está un poquito mejor. A las 6 y 30 a. m. — Su Santidad dejó el lecho para trasladarse á la poltrona.

RICARDO KRIEBEL

Dentista Alemán

DESPACHA

en la casa frente á la de don

Federico Tinoco.

CHORIZOS = CASTILLA

pementón dulce y picante

acaba de recibir



LA MARINA

También ha recibido vino tinto y blanco RIOJA de la misma procedencia de la marca MARQUES del RISCAL. San José, Junio 23 1903.

En la Herrería

"EL YUNQUE" DE ELOY ROJAS

hay para vender de lance.

1 Tanque para agua - 1 Tina de baño
1 Coche de niño - 1 Molino para café
1 Armario ropero 1 Mesa de noche.

SE VENDE en Santo Domingo de Heredia, por la suma de **¢ 1.150** la casa esquinera que fue de doña Margarita Montero de León, situada en la calle de la Plaza Nueva.

Tiene agua y es bastante cómoda. — Entenderse en aquella ciudad con don Juan Antonio Arce y en ésta con Robert Hnos.

LAS TRES CRUCES

Gran depósito de **ATAUDES**, situado frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste del Mercado el depósito más **ANTIGUO** en el país.

VENDE ATAUDES desde **1 COLON Y MEDIO** hasta **300 COLONES**.

Gran surtido de mesas, tijeretas, camas, cofres. Se trabaja á domicilio. — Servicio á cualquier hora de la noche.

Se hacen además colchones de resorte, clase sumiers al ancho de cualquier cama. — **E. ROIG.**

THE MANCHESTER HOUSE

M. & M Jerueidini

Almacén importador, situado en el mercado, frente á la Botica Oriental. Esta acreditada casa ha recibido un grande y variado surtido de lanas legítimas, sedas finas, surtido completo de casimires, bordados, tohallas, etc. etc. Todo de la mejor calidad y fresco cada artículo. Vendemos todo á precios baratísimos de acuerdo con la situación, todas las mercaderías son importadas directamente y la casa para mejor garantía del cliente invita al público á hacer una visita. Sucursal en Limón.

Cigar Store El Progreso

VENDE:

Picaduras Americanas Puros de Machado

Melrose	Tropicales el 100	¢ 11.50
Navy Cut	Af. Supper "	5.50
North Carolina	Londres "	14.00
Bull Durham	Panetelas "	8.00
Cameo y Old English	Governors "	15.00
Picaduras Habanas	Flor de Machado "	18.50
De La Legitimidad	Bouquets "	12.00
De Partagas & C.	Young Ladies "	6.50
Puros Mexicanos	Cigarro Derby "	10.30
De Antonio Blanco		
De Balsa Hermanos.		

surtido de puros, cigarrillos, picaduras, papel de fumar, boquillas y demás anexos al ramo, todos á precios sin competencia.

Ventas por mayor y al detal. Local contiguo á los señores F. J. Alvarado & C.

NOTA. — Esta Cigarrería no manufactura, y por tanto garantiza las legitimidad de las marcas de Fábrica.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Sin rival medicina, aprobado por las **FACULTADES DE MEDICINAS** — Cura la tisis, la bronquitis, la gripe, la tos, el asma — y demas afecciones de las vias respiratorias se garantiza el efecto de esta medicina.

DEPOSITO EN LA BOTICA DE

"LA VIOLETA"



REGALO

Daremos un premio de \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agrabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de éstos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 ojo más barata que la extranjera.

Fábrica: 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: dor el apartado n° 153. San José.

Tip. de "El Derecho"

disponible

CAFFÉ
Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

LA UNIVERSAL
FABRICA DE TABACOS
—DE—

Sánchez y Suárez

Nosotros garantizamos la excelencia y buena calidad de nuestros puros. — Nuestra mano de obra es la más fina de Jamaica pues venimos de Cuba, donde estuvimos trabajando por espacio de quince años en las principales Fábricas de la Habana. — Nosotros tenemos la satisfacción de que los inteligentes fumadores nos han de hacer justicia. — Hacemos puros con las formas y condiciones especiales que nuestros favorecedores deseen.

En solicitud de agencia y demás pormenores dirigirse á SÁNCHEZ Y SUÁREZ.
117 Water Lane Kingston Jamaica

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinagre y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud— Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en La Transacción, frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro viejo

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia c. 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA **Imperial Lager Beer**

se vende en esta casa á C. 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á C. 39.

BREVA GLORIA

Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTEN EN GENERAL

LA ULTIMA JOYA

Empresa de Funerales

TELEFONO N° 142

Avenida 7ª. 50 vs. al E. del Palacio de Justicia

Dispone de un variado surtido de cajas y ataúdes de todos precios, al alcance del más pobre y para satisfacer el más delicado gusto.

Catafalcos, Coronas, Invitaciones y Servicio de Carros Fúnebres, todo á la orden. Se atiende á cualquier hora de la noche.

Tiene además para el servicio público carruajes para paseo, de primer orden, con los mejores caballos de tiro. Coches de toda clase.

JUSTO CANOSSA

Comerciante al por mayor y al menudeo.

Esquina de El Pago.